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El nuevo centro de seludde Figared(l._
Según la directera del Area 7 del Insalud,la turonesa
~ia Vicente Ureña,el nuevo centro de salud que se
ubicará en las antiguas escuelas de Peñule,empezará
a funcionar a comienzos del año 1.992 Y supondra una
mej~ra a la atnnci6n del panciente.
Para ello,contará con una plantilla,que ya ha sido of~
cialmente aprobada y que cQmprende:Diez doctores de ~
dicina general,dos pediatras,tres administrativos,dos

- celadores, un auxiliar de cl'ínica y once ATS Que cubri-
rán las demandas de los vecinos de Tur~n,Fig~rede,Ujo

.~ y Santa Cruz.
;~,¡La puesta en marcha de este centro de salud, según la

,j~,~,~directora. del Area ~, "no supone la desaparición de :O!
;!lf'.;# consul tor~os que exí st en en los pueblos y que pasaran
\"~:~!¡a depender del mismo,ya que ~stos permanecerán abiert
:1':.,: al público, si bien su trabajo se coordinará con el que
,.".•¡
:~~¡:\se desarrolle en Peñule.Estes ccmsul torios serán aeme-

" _,'~" rt:l~:i..):, . .:;~ tidos inclusCl a diversas obras de mejora.
,- .: '.,.í'i'~¡"~~;:.:f·" Algunos eec t cr-es del valle de Turén pr-e tag ení.aar-sn ha-

.. .rF~i..':f~).jt.¡la'iTh~ioi~~~ ce meses su oposición a que el centro fuese construí-
-1'':' .•.~ -~!.:l.¡'~..~!t -t-t.- .
··'''.Tt'''- _., -" en Figaredo.Sin embargo,por parte de la dirección del

Area 7 del Insa1ud no comparti6 este criterio,conside-
rando que el lugar elegido 'era la 6ptima ubicación
ra el centro,pues según afirmó ~ia Vicente,"~s la z

Lss~aePeñu/e.donckIS8ubicaráelCentroaeSaJud na más céntrica y een mayores facilidades para' todos
~••••••••••••••••••••••••••••"iiil ••••los ciudadanos a los que va dirigido él centro,ya que

desde Turón,Ujo,Santa Cruz, existen tfansporte directo
róo __ "ECOSDEL VALLE/~ F~bruo/9'_ hasta el mismCl".

I-~--",..

En la reuni6n mensual de la junta directiva fueron
adoptados,entre otros,los siguientes acuerdos:
"Dirigirse al Presidente del Consejo de Admin1strac16n
de R!MTSA, a la Uunta de Precios del Principado 1 al
Sr. Alcalde de Mieres,para expresarleB nuestra 'poBici6n
ante la posible subida de diez pts.en el precio de auto-
bús.
VIVIENDAS.-Presentar en la. Alcaldía petici6n para que el

Ayuntamient~ realice las gestiones ante el
Ministerio de la Vivienda, para la construccUn de un 'blo-
que de viviendas sociales en t~rminos de Lago,según plano
del emplazamiento de terrenos que se adjunta.
CARRETERA.-Solicitar al Ayuntamiento la reparaci6n con

una capa de aglomerado asfáltico,de la carre-
tera municipal desde La Veguina-Urbi~s,así como la eli-
minaci~n de curvas,colocaci6n de vallas protectoras y
alumbrado,en las zonas más peligrosas.
CULTURA.-Organizar una ~xposici~n Monográfica sobre el

Barrio de San Francisco.
Convocar,entre los escolares,un concurso po~ticc

teniendo como lema:"Versos para la Paz",todo ello con mo-
tivo de la pr~xima entrada de la primavera.
Aprobar los próximos viajes del Coro Minero por distintas

Comunidades,así como su participaci6n en el XXXVII
Certamen Internacional de Habaneras y Polifonía de Torre-
vieja (Alicante).
ASA1o¡BLEAGENERAL.-Convocar Asamblea General de Socios

para la tercera semana del mes de marzo,
durante la cUal,el presidente~os~ MI Rguez.Hevia presen-
tará BU dim'isi6n al lograr saldar .la.deuda de la. asocia-
ción,así como el haber l~grado los ,máximos objetivos que
se había pr~puesto,la de sacar a Tur6ri de la marginaci6n
a que estaba sometido.



Antes de responder a tu interesante pregunta,
q~iero agradecer la oportunidad que me brinda
'(ECOSDEL VALLE';para comunicar a los turoneses
sobre las aportaciones hechas por la Empresa y
que muy resumidamente expongo:

MINA SAN VICTOR.-El ~efe de la explotaci6n se manifestó diciendo que
San Victor no tendr~ viabilidad m~s all~ del presen-

te año 1. 991-
POZO SAN JOSE.-La exposición del ~efe del pozo,fu6 bastante ambigua

hac í.ende uzrplanteamiento en base a que en la actuali-
dad se obtiene una buena producción bruta,pero al ser lavada presenta
un alto grado de cenizas,con lo que,los resultados finales quedan de-
valuados. En le referente al futuro,manifiesta que están investigan-
do el paquete "G~neralas" que recCJrtaron por tercera planta yr que he-
chos varios sondeos,ne> aparece el carbón que esperaban;no obstante,
seguirán investigando a medida que vayan avanzando la guía, y'en ba-
se a ello se verá si es factible su explotaci~n y'pueda asegurar el
futuro del pozo.
POZO SANTA BARBARA.-La situación, expuesta por el Ingeniero Jefe,es

bastante más positiva,pues están en preparación
de nuevos camp~s de explotación, que aseguran la vida de 6ste al me-
nos hasta el añ~ 2.000,todo ello en función a las reservas existents.
'llALLERES.-ElDirector de 6stos,indicó que hay unos Talleres bien equi-

pados,fruto de la renovación que sd hizo,pero que ultimamen-
te no se están ~bteniendo buenos resultados al estar el porcentaje de
mano de obra indirecta m~s elevado de lo previsto.
LAVADEROS.-Según su resp(lnsable,las instalaciones fueron equipadas

recientemente con un sistema (corte en Seco) que aprove-
.cha m~s el carbón y al mismo tiempo elimina las partículas que por el
otro sistema de lavado llegaban al río con el consiguiente deterioro
de 6ste. HUnosa está obligada a,en un períOdO corto de tiempo,restruc-
turar todos sus lavaderos para que los ríos puedan recuperar las con-
diciones de antañ~.
ECONOMATOS.-N'(¡ se trató nada hasta el m~mento en la Mesa Negociadora,

aunque te puedo decir'que hace tiempo que los sindicatos
ven í.mea iescuchandc a la Empresa,que la labor de Hune saj es la dedica-
ción a lá extracción del carb6n,con lo que nos demuestran que su in-
tenci6n,no es la más favorable al respecto.

ii&~

José Antonio Prado,

El fu~uro de Tur6n,debe ser la m~xima preocupa-
ci6n de todos los vecinos del valle.
ffoy,sobre este preocupante tema,hemos recabado
la opinión de un destacadoturonés,JTOSE ANTON;EO
PRADO DIAZ,que con gran eficacia viene ocupando
la Secretaría General de CC.OO.en Húnusa.

Amigo Prado,recientemente fu6 expuesto
ante ,la Mesa Negociadora del Convenio Colectivo
de Hu.nosa el futuro de las instalaciones mineras
ubicadas en nuestro valle, ¿NOS PUEDES INFORMAR
SOBRE ELLO?

San victor se empezó a explotar
en 1.893

El Pozo Santa e'rbar.a. puesto en marcha en 1926. En 1929 legó a una produccion diaria
1.000 tonelada. bruus.



¿OUAL ES LA POSTURA DE TU SINDICATO ANTE TAL INFORMACION~
~En lo referente a Mina San Víctor,es la de montar. un plano en la ca-

pa 12,que iría a la expls~aci6n de la cota inferior ~ dar un transver-
sal p.r "Baltasara" y llegar c.n un recorte hasta la susod:j.chac~ta.

~En cuanto al Pozo San Jos~,nosotros no renunciamos a que se exploten
las reservas que existen de 6A a 8! planta,ya que son muy imp.rtan-
tes y la mayor parte de la infraestructura est~ preparada. Con un mí-
nkmo de inversiones,no tendriamos grandes problemas para sacar el car-
6n: en las mismas condici4mes que enstros pozos de la Empresa.Estas

''';;'IIÍ~~l••••reservas estaban previstas en el·Plan DirectClr del Pozo elaborado en= el año 1.984. La Empresa ultimamente vari6 sus planes para efectuar
g investigaciones en el paquete "Las Generalas",entre 3ª y 2! plantas.
~ Nuestra postura,repito,es la de no renunciar a las reservas de 6ª y
e 8ª,den 6 no resultados las actuales investigaciones.
el)
ti -Los,Talleres,está demostrado que con una plantilla necesaria s~ ren-
O tables y.'que trabajo les sClbre;ya que se están encargando bastante
ti obra fuera de la Empresa a ~alleres colaboradores, y'todo ello per no
O cQntar con la plantilla que se había planificado en el Plan anterior.

-Finalmente,én lo que se refiere al Lavadero,después de su modérniza-
. cién,no tendremos problemas mientras tanto en cuanto nuestros pozos ,

sigan extrayendo carb6n.
-:-¿COIdOVES TU::EL FUTURO DEL VALLE Y(sm POSIBLE ALTERNATIVA?
-C6mo observarás en la exposici6n sobre la postura sindical de ec.oo.

el futuro del Valle,a medic~',plazolo veo centrado en la extracci6n
de carb6n como viene siendo habitual desde hace más de cien años.
A largo pla~o,en el momento en que aparezca alguna alternativa ener-
gética limpia y abundante, tendremos entonces que pensar en apr~vechar
las instalaciones e infraestructuras que tenemos, cara a otros usos,

ya sea reciclando Le s Talleres hacia Labez-e s no mineras y aprovechar
terrenos e instalaciones de los Pozos para otras actividades, cara a
a reactivar como se merece nuestro pueblo COn nuevas actividades in-
dustriales 6 de' otra índole.

-¿ALGUNA COSA MAS~
-Que tengan siempre presente todos los vecinos del valle que el futuro

depende de nosotros y en raz6n de como trabajemos 6 nos movilicemos,
para conseguir que ~Urón siga siendo un pueblo activo 6 por lCl con-
trario acabe siendo un pueblo dormitorio y ocupado solamente pClr pen-
sionistas y jubilados·Por Último decirte,amigoSabi,que no podemos
consentir que un pueblo quegener6 tanta riqueza al país,nCl puede
quedar en el olvido.Aunque urrpoco m~s tarde,debemos exigir que se
nos devuelvan al menos,parte de nuestras aportaciones,riqueza,esfuer-
zQ yivida, para que nuestros hijos puedan tener un trabajCl y una forma
de vida digna en nuestro querido pueblo.

TI aquí ponemos punto final a esta interesante
entrevista mantenida con un "veterano" luchador de toda la vida.

Gracias,Prado, y a continuar adelante.

,\

~Ur'n,Febrer.,1.991 ... .:»....E",.,COSDEL VALL~_E~.••~.§~~.~S¡AM;<='.'IDiE_L_v:rs_,_...;.O~

n primer plano. el Pozo San Jose, inaugurado oficialmente el 23 de septiembre de 1957. Tiene'
. una profundidad de 430 metros (en explotación. 310 metros). .



José María Rodríguez Hevia anunció ayer en Turón
su deseo de dimitir en las próximas semanas como
presidente de la histórica asociación Mejoras del
Valle de Turón, tras 14 años al frente de la entidad.
Rodríguez Hevia, que lleva más de treinta años ejer-
ciendo como médico en el valle, justificó su decisión

después de considerar que, con la construcción de la
nueva carretera, la remodelación del barrio de San
Francisco y el proyecto para E?lHogar del Jubilado,
«se cumple una etapa y unos objetivos fijados hace
años». Rodriguez Hevia no tiene inconveniente en
elogiar la gestión del actual alcalde de Mieres. .

l-.,

la gente y lo que han publicado
los periódicos, donde se me in-
cluye en algunas «quinielas» para
mayo. Sin embargo, hasta la fe-
cha, nadie se ha puesto en con-
tacto conmigo y el PSOE, pese a
los rumores, no me ha ofrecido
ser el candidato socialista a la Al-
caldía de Mieres. De momento,
no hay ninguna razón para bara-
jar mi nombre como relevo de
nadie.

Rodríguez Hevia: «No hay razones para
p-ensar"guepuedo optar a la Alcaldía»
Abandona la presidencia de Mejoras de Turón con'alos objetivos cumplidos))

Turón,
, José.LuisARGOELLES'

José María Rodríguez Hevia,
de 59,anos de edad, casado y con
dos hijos, nació en la localidad
mierense de Santullano y asegura
que, algún día, descansará 'en Vi-
Uarejo. Sin embargo, lleva más'
de 30 años ejerciendo la medicina- c,':
en Turón, donde vive, en los once,·'
kilómetros que median entre La'
Formiguera y el alto de La Colla-
díella. Sucedió .al mítico Ramón
Antuña como presidente del
Caudal Deportivo, cuando tan
sólo .renía 29 años. En los próxi-
mos meses pasará a desarrollar
su actividad profesional en el
centro de salud ubicado en la
zona norte de Mieres, Ahora que
abandona la presidencia de Me-
joras del Valle de Turón conside-
ra que esta localidad «estuvo
marginado durante años», aun-
que habla de que la gestión de
Eugenio Carbajal en la Alcaldía'
de Mieres, que tampoco repetirá,
«ha sído buena».

-¿Por qué dimite justamente
ahora?

-El próximo mes de marzo se
celebrará la asamblea general. José María Rodríguez dice que «es dificil estar en polítíca sín ":"'afília~~~~
Cuando en 1977 me hice cargo de
la asociación, nunca imaginé que
.se pudieran cumplir los objetivos
que, .entonces, nos fijamos: la

,~ueva carretera, la remodelación
del barrio San Francisco o el Ho-
gar del Jubilado. Hoy, esos gran-

-des proyectos son ya realidades
'próximas a cumplirse. 'Mejoras
de( Valle tiene cerca del mil so-:
.cios, ha saldado su deuda y cuen-
ta con un patrimonio superíor a
los Cien mi\lones de pesetas, Creo
que he cumplido una etapa al
frente de la entidad y es bueno,
,que alguien tome el relevo.

El sentido social
-¿No será que le tienta la polí-

tica? ,
-No puedo negar que 'desde

joven he tenido un muy acentua-
do sentido social de la vida. Yo
\legué a ser militante de la VCD
cuando Suárez sabía dónde esta-
. • 1"",1,_ 0'- •

ba situado politicamente. Ahora
soy independiente y, desde esa
posición. sin estar afiliado, es di-
ficil estar en politica activa.

-¿Está 'usted en la lista que el
PSOE presentará en las próximas
elecciones municipales?

-Yo tan sólo sé lo que me dice

El centro y la izquierda
-¿Es usted próximo al PSOE?
-Si en algún lugar del espec-

tro político español me puedo si-
tuar es en el centro izquierda. Del
socialismo me separan, y ponga
usted el verbo entre comillas, mis
creencias católicas, aunque según
algunas estadísticas publicadas,
el cincuenta y dos por ciento de
los militantes del PSOE son cató-
licos. Sin embargo, parece que
ningún partido llena completa-
mente el apetito político de los
españoles.

. -¿Qué opinión le merece la
gestión de Eugenio Carbajal, ac-
tual alcalde de Mieres?

-Me parece que en líneas ge-
nerales ha sido positiva. En este
sentido, soy el primero en reco-
nocer que para Turón ha sido im-
portante. Sin su gestión personal,
los grandes proyectos ya aproba-
dos para Turón no se bubiesen
puesto en marcha con la misma
facilidad.

-¿Qué no ha podido hacer us-
ted como presidente de Mejoras de
Valle de Turón?

--'-Creo, sinceramente, y por
eso dejo la presidencia, que se
han cumplido los grandes objeti-
vos marcados al principio de
nuestra gestión. No obstante,
hay un proyecto que sí me ha
quedado en el tintero. Se trata de
la construcción de una presa al
lado de la mina «Fortuna». Con
el estiaje, el contaminado no Tu-
rón se convierte en un verdadero
foco de infección. La construc-
ción de la 'presa ayudaría a lim-
piar el río.

La antigua marginación y
la nueva carretera a Turón

Turón, J. L A.
-¿Turón quiere segregarse

de ;\Iicres?
- Turón. con cerca de 9.000

habitantes. estuvo durante
años marcinado. Por no ha-
ber, no habia ni alumbrado. El
polémico tema de la indepen-
dencia. muy pocos se lo plan-
tean ya en serio después de las
últimas inversiones.

-¡Cuáles son las señas de
identidad de Turón?

- Turón es la mina, una ca-
rretera. el valle y el río. Las
posibilidades industriales, por
el espacio. son mínimas, y los
problemas medioambientales,
después de muchos años de
carbón. muchos. Ahora se tra-
ta de estar bien comunicados
con el centro de la región.
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Próxima la entrega de las 162 viviendas sociales
c~rresp.dientes a la segunda fase del proyect'c de
remodelación del barrio de San Francisco, vamos ',a
recoger de una forma breve todo el procesol

~~f :q_!~~('-"r: .•:-::..:/..:..'<.r,~13,Dicbre.1..984•.•.'La empresa FOMENTO de Obras y;- ·-..:Hft~~----:~~:~-;-_. ~. oonetruoc1ones,S.A. ini~ia las
. :', •.~,~ ~'~2-'..F:··'¿~<·"·~~··!'!f.!~laboresde la primera fase del pr.yecto.que consis-

. .~ te en 106 nuevas viviendas.
~·:J··.,..~1'·~.~.§': {~.~~.~.~ ~'Febrer. de 1.985.- La asociación vecinal "La Rivaya",

del barrio de S.Francisco,presen-
ta un recurso ante el Tribunal Contencioso,: Adminis"':
trativo al considerar que sus afiliados se ven daña-
dos con la retirada de carboneras y construcci6n de
nuevos núcleos excesivamente cercanos a las viejas
viviendas, solicitando la paralización de las obras.

J'

La Audiencia desestimó la cuestión.
Se f~rma una nueva asociación denominada WNUEVO SAN
FRANCISCO" en defensa de la remodelación del barrio.
Mayo,1.985.-FOMENTO~,paraliza temporalmente la obra •

.Mayo,1.986.-Aprobada la segunda fase para S.Francis.
Junio,1.986.-Un panfleto anlnimo siembra el descon-

cierto entre l~s vecinos.
Sepbre.l. 986.-La empresa encargada de las,,~b21Bs,

~ "'~." . paraliza la construcción de la prime-..~era fas~ a causa. de l~ f~lta de pagos por parte de
'. .".~-,la Adml.nistraccl.¿n púbLd.ca,

r~r..;;:::.~Novbr~.198f$.-El día 23,una explosi-ón de bombona de
~~: - gas des~ruye un piso del viejo barrio.

Diciembre,1.986.-Los damnificados en la explosión
de gas, primeros beneficiarios de

una vivienda en el Nuevo San Francisco. -
Diciembre,1.986.-En el Centro Municipal de la Juven-

tud de Mieres se verifica el sor-
teo de las viviendas de la fase inicial.
Marzo de 1.987.-El día 6 de marzo,en el sal~n de

Mejoras del Valle se celebra el acto
de la entrega de llaves a las 66 primeras viviendas.
S.pbré.1.987.-El Plen. Municipal aprueba el pliego de

. oondioiones que regirin la contrataoi6n
de la eegundR fase y asimi~me S8 aprueba el derribo
de las viejas viviendas.
Dicbre.l.987.-Los inquilinos de las casas antiguas se

se resisten a proceder el abandono y re-
trasan las ~bras de la segunda fase.

I

!
i
!

Febrero de 1.988.-El día 11, dieron comienzo el derribo
de los cinco bloques antiguos para que

la, empresa constructora SEDES,comenzara las ebras de las
162 nuevas viviendas en un plazo de dos afios.
Febrere,1.991.-El día 4,en un acto público celebrado en

la Casa de la C~ tura_..de Idieres ee veri-
fic~ el sorteo.

s



t~~~~~~~:-t;~~~~~~rR~,~e~s~tt"·~~u~r~,an~ttee~--casa Migi o" de
Urbiés,ha tenid. el ~cierto de conceder este
'añe el "Pote de oro" a.LClub Deportivo de Tu-
rón en reconocimiento ~ la l~bgr desarrollad~
durante cerca ya de tl5 años.

El 18 de Qctubre de 1.j25 quedaba cons-
tituído oficialmente el club,se nombra la primera di-
rectiva y en el año 1.926 comenzaba a jugar los torne-
os .oficiales y precisamente en esa temporada conquistó
su primer título,elde Campe4n de Segunda Categoría.
Luego,el club jugó l~ promoción y ascendió a Primera",~iJ:¡':¡ .

j

J
01
, ~

"'-, '

Hno. Clau~ío Gabriel~.
, - Fundadord~1 Club-

D. Eugenio Alvarez

P rí mer Pr (25'1d01t12
- 1925 - .

Por tal metivo,"Eces del Valle" inicia la pu-
blicación de la historia del club turonés es-
crita por MarcelinCl Díez Alonso "UNO", en el
año 1. 977.

"Hacia el año 19l5,en el lugar en que
hoy se halla enclavado el barrio de San Francisco,
existía un gran campo llamado Llana del Pal~cio,
donde primeramente con pelotas y más~arde'cen balo-
nes se dieren en Tur6n les pr í.mer-e s pasos hacia el
futbo1. 'Se formó entonces una sociedad titula-
da "Turón Foot-ball Club",que consigue en su corta
actuación numerosos triunfos en torneo& amistosos.

Años más tarde, corría el año 25,y la
afición al futbol se iba adueñando poco a poco de
Asturias,vuelven a reunirse aquellos primeros pione-
ros futbolfsticos turClneses,esta vez convocados por
el Hermano Gabriel,profesor del Colegie La Salle y
gran am~.te de l~ cultura física. De esta iniciativa
y convocatoria del Hne, Gabriel',que asume la presiden":;
cia de la Comisión organizadora correspondiente,nace
el Club Deportivo Turón,inscribiéndose ya los prime-
ros socios y jugando el equipo, pocas fechas después
varios encuentros amistosos' en el campo de "La Barza-
na",inaugurado en junio del 25,un terreno duro (era
escembrera),sin yerba,muy peligroso para los jugado-
res.

;1926-27: iCampeones de Segunda Categoría! Alineación: Manolo; Chito, Redondo; Cundo, Le/o, Mero; Cachuso, Tino,¡ .'ZUI Enrique Menendez y Carrasco. ¡Y Sabina Femández de' Viso, pa~re del popular -Sabi.!
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27.enero,9l.-C.D.TUROW,0 - MOSCONIA,2.
-Tarde fría,floja asistencia de

espectadores en el Fernández Felgueroso,que
dejaron en taquilla 80.000 pts.siendo "jornada
econ6mica" .Justa victoria de los de Grado so-
bre un Turón,equipo que sigue sumid. en una cri-
sis de juego y de resultadós,y ahora ya se colo-
ca incluso con un negativo.
3,febreo,91.-CANDAS,0 - C.D.TURON,O

-Se le march6 el único punto positi-
vo al Candás,en un partido que fué muy igualado.
Ambos conjuntos jugaron de poder a pOder,pero en
todo momento tanto la defensa local como la visi-
tante se im~usieron a las respectivas delanteras.
El Deportivo no supo aprovechar la expulsión de
un jugador candasín.
10.febrero,9l.- C.D.TURON~3 - UNIVERSIDAD,l

-Tarde lluviosa, terreno blando y
una recaudaci6n ridícula de 11.900 pts.No cabe
duda alguna que la actual directiva está haciendo
verdaderos milagros econ6micos.·

-El TtÍ.r6nlogr6 una clara victoria, en
un encuentro cuyo resultad. es justo.
El árbitro Sr.Poladura no estuve afortunado y,en
un partido sin excesiva violencia mostr6 nada me-
nos que 12 tarjetas amarillas y 3 rojas, todas por
doble amonestaci6n y pit6 3 penalties.
17,febreo,91.-RIBADESELLA,1 - C.D.TURON,l

-Partido muy dfbutado,donde el Tur6n
logr6 un valioso positivo en el siempre difícil
campo de Orey..ana.

~
j
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L f 11 11' 11 N • ,os arneses me 1%05: arcrso y Juan Gomez(<j.e.p.d.)

iToda una institución futbolística! ¡Quétiempos aquéllos!
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...JetTuron,:Poté ,o

.'de Oro de las
·~octavasJornadas
"'Gástronómicas .,

. .... ; DELEGACiÓN

• Mieres. - 8 CI\.Ib De-"
· portivo Turón, que está a
punto de celebrar su 75

·aniversarió. recibirá el Pote
.de Oro en el transcurso de

··..Ias octavas 'Jornadas Gas- .:
, tronómicas del Pote Astu-

" ríanoque, organi~adas por
'~el·restaurante Casa Migio

de Urbiés, se celebrarán el
· último domingo del próxi-
· mo mes de febrero.

Es la primera vez -has-
ta ahora fueron siete los

" .;;galardoriarros-"'qulnri'una.
.'. entidad, en. esté 'caso' de-
· .'portiva y representativa de' .
"todo el valle'de Jurón.ee
-le otorqaeí.precíaoo gaJar- .

¡ :'.dón;' creado' para recooo-
, cer IOSméritos'de"las'per-
. .sonas, entidades o CoIecti- .

,'·;:·vos :que' 'desarrollan una ".:'t::=~~n;;af:S:;.
."'rrollO del vaJ/elurohéS. ", ..;"' ..
':_:.'~:E! júrá~ encargado oo'·
·SOtorgat,e1,tJctavo; Pot~ de
:- Oro valorála boena trayec- .
·toria del 'dub' durante la
')nayor" parte de lOs 'anos .

..:'-"~;=~:(~.::.
,'! ¡''''dé '00 si ue ostentandóla .
, "'j •.(1. '~d <ief'" t»

,fR~t·.
:~i!tW~)¡:.il¡.l~'?'\ :q1f~!['~};Mi,\i<O{i'¡,

"ECOS DEL VALLE"

Tu r ón, Febrero 1991



-TESTAMENTO de la SAROiNA'91-'
Por llegar el Carnaval
el confeti y serpentina
la vida sigue normal
aunque el ~lfo está fatal
hay entierrula sardina
La pobrina ya muri6
solo espinas han quedado
la madre que la pari4S
muy a gusto se qued~
por que disgustos le ha: dado
Una triste enfermedad
en el riñ6n y la espalda

1/ rilY'la falta de un RADAn
"pá" poder localIzar
a su médicu de guardia
A SOTUFE les recuerde
que T.ur~n no bien caaana
las fiestas que son de pueblo
el sin mal yo no recuerdo
solo son "pá" L~ Veguina
Que mala racha en Turón
con el barrio La Felguera

por que tanta inundaci6n
el agua sube al.bSlc6n
y. atasca la carretera
Cabojal,Santa Marina
y la zcma La Cuadriella
con el carb6rrde la mina
el polv~ que contamina
como fabá sin morciella
Al pueblu Villabazal
con fama de "gatu nagr-u"
es un pueblo colosal
yla gente m~y formal
con el alcalde "PANDIELLUw
A los vecinos de Lago
entusiastas un sin fin
luchadores sin reparo
es un pueblo que ha logrado
coger fama en el "CARMIN"
~ de la misma manera
si de verdad se comprendi
no hay quien haga una foguera
con tanta altura madera
como el pueblu VILL~~~~_ ....

Y.a ee caneala afición·
de que partidos con cero
el Deportivo Tur6n
ee meta en un vagon
Ó se haga montañero
~enemos un Concejal
que se apellida Porrón
de goterae anda mal.
polideportivo fatal
antra el agua en chaparrón
La justicia y la honradez
yla verdad por delante
pol!ticos como alcacer
con los vot.os,bien crecer
lo olvidan en un instante
"'F para la empresa ·HIJNOSA
se portan como jud!os
del trabajador se mofa
en el suelüo te üespoja
del conveniu colectivu
El Ministru de Defensa
le llamo "e.mbarcador"
y muy falto de verguenza
por que la guerra alimenta
con quintos al por mayor
A que espera el presidente
que los mafines a tierra
Y en el golfo esté presente
Y de la guerra ausente
el.ministru err"SERRA"
A todos americanos
que el indio suelen hacer
en pel!culas son amos
pero en guerra deseamos
que se dejen de matar
Para Sadam Ifussein
igual tarde que temprano
un harén mariconín
que le inyecten el cul!n
con cianuro y gas butano
Al presidente americano
que nunca entra en raZOnes
que sea más campechano
ee masturbe con la mano
si quiere ahorrar condones

. ---
Para el mundo en general.
PAZ,AMOR y'ALEGRIA
y que este Carnaval
sea causa principal
de que un DIA YE UN DIA

.~<~~~
.:<ft~~(·

~: :.:: - - •.:". 'o..:.~
'\. ",

JUAN BARREiRO VELASCO .

c~n carnaval, I'evoltijo
igual con calor que frío
San Andrés siempre lo quieo
al. tener un: "voladizo" I

¡.. junto al.Carnaval en Río J
l·.·· ._ .... ~~_ .... _

( Leído en el Parque por
su autor durante el

'/ . . "l.entlefTU c1(O! I CI Sardlrl.-a,

el martes 12rebrero,1991)

mejoras del Valle de TurÓli,
desea hacer constar qua los
trabajos que aparecen en "Ecos
del Valle" expresan ideas, .• '.
juicids u'''op.iriiones personales
de sue respectivos' autores.



documentación'sobre sala-
rios, número de hijos, dis- .
tancia de la vivienda allu-
gar al trabajo, edad y esta-
do fisico del beneficiario, .

. haberes o pensiones vi-
gentes,.etcétera.

. El viejo barrio de San'
. Francisco tiene casi 75
años de existencia y fue
construido por la empresa'
Hulleras del Tur6n (que
pertenecía a Altos.Hornos
de Vizcaya), dedicada a
extraer carbón de hulla,

Ayer, en un acto público que luego iba a calentar
celebrado en el pequeño los altos hornos de Bara-
salón-teatro de la-Casa caldoy Sestao. Dirigíapor I

Municipalde la Cultura de aquel entonces la empresa
Mieres, antigua Escuela minera el ingeniero de mi-
de Capataces, se verificó nas Eduardo Merelio;que
el sorteo de las flamantes años más 'tarde llegaría a .
viviendas y se dieron los ser subsecretario del Mi-

. nombres de las familias nisterio de InC).tisiria.y
afortunadas, alas que se Energía. Emprendió una
les entregarán las llaves· plausibley sociallabor en
sin demora, cuando se Turón, continuada y au-
confeccionela documenta- mentada por su' sucesor;.-
ción correspondiente. En el también recordado inge-
el sorteo de viviendas es-' - niero de minas .Rafael-del .
tuvieron también .presen- Riego'y M®. " e

tes los concejales por Tu-El barrio llegó a tener'
rón del Ayuntamiento de 192 viviendas, pero ahora
Mieres, José González que se remodela llegará a .
Pandiella, del PSOE,y .Al- 'las 350' nuevas viviendas.
fredo Padilla, de Izquierda .socíales.vpromovidas Y:
Unida. ' apoyadas por la, Asocia- .

A los afortunados veei- ción Turonesa paraMejo-'
nos les cuestan estas. vi-.· ras del Valle, que .preside,
viendas, ..con ascensor y desde su fundación el mé-
calefacción, en torno a dicoJosé María Rodríguez
tres millones y medio de Hevia... :.::. .: .
pesetas cada una, que po- El Ayuntamíérrto vde

.drán pagar en veinte años Mieres acogió y. apoyó es-
y con UIl intérés tan venta- te proyecto y, posterior-
joso que no sobrepasa el mente; la empresa HUNO-
cinco por ciento, cuando SA vendió el solar de
actualmente los créditos 32.000 metroscuadrados.
bancarios para viviendas en el. que había viejas vi-
rondan el 18 por ciento. viendas, por 43 millones

Esta notable mejora la· de pesetas.
consiguen los nuevos pro- Ad.quiridopor el Ayun-
pietarios gracias a que las tamiento y cedido alMO- .
viviendas del barrio de . PU, se levantó esta nueva
San Francisco, de Turón, urbanización, que costará
tienen el título devivien- ·'cerca de 2.000 millonesde.'
das 'sociales y' fueron pesetas.
construidas con dinero Las 106 viviendas de la
público que. el Estado se primera fase del proyecto
reembolsará, pero des- ya fueron .entregadas en
pués de muchos años. marzo de 1987 y las de la _

Puede, por tanto, calcu- segunda fase se. entregan '
larse el gozoy la felicidad ahora, La tercera y última
de aquellos solicitantes fase se sacará a subasta

. que han conseguidola vi-. en. breve, con un presu-
.vienda tras presentar una puesto de más 360 millo-
concienzuda y examinada nes de pesetas. .

se -entregarán 162'
viviendas sociales en
rr '_uron

Mieres.-(PorJosé María
Pellanes).-ElPatronato de
ViviendasSocialesdel ba-
rrio de San Francisco, de
Turón,.que preside el al-
calde de Mieres, Eugenio
Carbajal, entregará apro-
ximadamente dentro de
una semana 162 nuevas
viviendas sociales, cons-
truidas con dinero público
por la empresa ovetense
SEDES,por un valor de
658 millones de pesetas.

~NGEL T.O~7i!G4
ELTURONES ANGa F..ORTEGA,
AUTOR DEL LiBRd'MiERES
PASO A PAsd'

Del 4 al 15 de febrero teii-
drán lugar, en ia Casa de Cul-
tura de Mieres, las terceras jor-
nadas de montaña, patrocina-
das por el Ayuntamiento y la.
Consejeria de Industria y Tu-
rismo del Principado de Astu-

· rias, coI1un presupuesto de me- ,
dio millón de pesetas.

El próximo lunes, día 4, será .
la inauguración, con la presen- .
tación, a las 7,30 dela tarde, del .
libro de Angel Fernández Orte- .
ga «Mieres, paso a paso», volu- r

· men de 270 páginas y 14 ma- .
pas, ilustrado Con dibujos de J. :
L Varela. Angel Fernández ~
Ortega es un montañero nato
que ha recorrido gran parte de .
los macizos españoles y conoce"
a la. perfección nuestros corda- :
les, desde los picos de Europa a"
las Ubiñas y toda -la cordillera ;

· cantábrica, de la que tiene bue-:
nas notas en archivo. Es funda- .
dor y vicepresidente del San
Bernardo de Turón,

El libro «Mierés, paso a
.pasó» describe todos los itine-
rarios y los pormenores de su
'recorrido y ascensiones tanto
de los cordales interiores como
de aquellos que' limitan con.
Lena, Riosa, Morcín, Ribera
de Arriba, Oviedo, Langreo,

.San Martín .del Rey Aurelio y
Laviana. Descubre Angel Fer-
nández viejos caseríos, abando-
nados y derruidos por las ex-
plotaciones mineras, 'torreones
y antiguos palomares o calza-
das y caminos reales desapare-
cidos de los que sólo pequeños .
vestigios señalan las andaduras

• de los antiguos arrieros, como
· la calzada romana que desde

Castilla y Pajares llegaba al
'. concejo por Ujo y Sántullano

para atravesar la capital y subir
por el alto del Pa~ calzada
'que llegaba hasta Luge de Lla-
nera, la «lucus.astúrica» de· la.

, . antigüedad.
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- FERROCARRil DE V(A NORMAl-

Pcr el añc 1.929,Hulleras del Tur6n decidi6
remczar su parque de locomotoras, desguaza la
102 y construye en sus propios talleres la
número 110,aunque no era genuinamente moder-
na,sirvió y dió un rendimiento óptimo.

En el año 1.931,se construye también
an sus talleres de La Cuadriella la núme~~
120,de mayor peso y volumen que su anteceso-
ra la 110,pero de las mismas características
técnicas, su rendimiento no fué
el esperado pero cumplió su cometido.
En esta fecha se retira la "Leona" que por
los años 20 habma relevad. a la "Reliegos"
devolviéndola a los FF.del Norte' (Renfe);-

No termina aq~í la Histeria de la
Vía Normal, se compra la número 9 al Vasco
Asturiano que en Turón sería la nQ 90 y en
1.962 a la Renfe se compra la nQ ,030-2441
llamada"Eslava" ,pero esta super-ac í én se
termina a partir de 1963 con la llegada de
la racionalización y la caótica situaci6n
de las minas dá al-traste con todo y empie- -
zan los desguaces a partir del año 1.965.

La primera locomotora abatida,fué
la nQ 90,luego la 103,poco tiempo más tar.;..
de la 030-2441 y por Último la 101 en 1973.

Quedan como reliquias,en una vía
muerta de La Cuadriella,las nQ 110 y la 120
y las acompaña en su triste destino la
nº 22 del Feve.

Finalmente,en el año 1973
a Vía Normal,una locomótora de gag-
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I CARNAVAL EN TURON ): Un año más se ceLebr-aron los carnavales en Turón
con el gran desfile de Comparsas por nuestra calle principal. Siempre hemos
dicho, que nada resulta más éaludablea 108 pueblos que trabajan, que la alegr1a.
como expresión de sociabilidad. '

Cientos de personas disfrazadas de los más disparea personajes, tratando de
olvidarae de la realidad, creando otra, imag1nandola sobre la marcha y sumergir
ae en élla, sintiendo el mar-tirio'de BU buena ó mala interpretación.

" El Proceso organizativo que ~or#a a cargo de SO.TU.FE., han hecho que se
incrementara el jolgorio carnavalero con esas pinceladas de humor de los más
dispares caracterizaciones de disfraces individuales y parejas.

, o

Pero el gran acontecimiento callejero ha sido el desfile de Comparsas con el
recorrido Lago, Veguina, observadas,por cientos de mirones que las aplauden a
su paso.

Un sardinón ~igante 1;ransportado en un ballarte y escoltado por una banda
de cornetas, abrían el paso a la actuación de las Comparsas que con su pícara
jocosidad y movimiento agradaban a la ~oncurrecia. Llegando al final del reco-
rrido para premiar a cinco de las siete Oompar-aaa que participaron, cuyos r-equí-
sitos exigibles por el jurado, era valorar el disfraz, movimientos, desfile y
~~i~ación, cuya calificación quedó de la siguiente manera:
12.- premiado con 30.000 p ts, La Comparsa de San Andr és , 22.- P.::-e=iad.ocon
20.000 pts la Comparsa de Amas de Casa de Turón. 32.- premiado con 15.000 pts
la Asociaci6n de VV de Villapendi. '42.- premiado con 10.000 pts a la Comparsa
"B-ucal'lerog de Turón y 52.- premiado con 5.000 pts a la Comparsa "Frutis" tambié]
de Tur6n.

Nos alegramos que todo haya transcurrido en paz y tranquilidad entre disfra-
zadoe y mirones, esperando que el próximo año se duplique el ambiente para de-
mostrar que cualquier pueblo logra lo que se propone.
I POTE DE ORO A LA ENTIDAD TDRONESA DE FITTBOL I

Hace 66 -añoa que elfutbol en Turón, como en cualquier rinc6n de Espaf1a.,es un
••••~~'·deporte de masas donde la gente vocifera, aplaude, exige y critica las buenas

ó malas jugadas.
, ,

Siempre creemos que el eepectavulo que se nos brinda no tiene que ser care~
de pobreza, porque consideramos que el hombre que lo practica tiene que meter
goles, como objetivo de esta lucha caracterizada, como pacifica, aunque a vece
nos resulte lo contrario.

Rara vez vez el espectador sale conforme de un campo de futbol porque se
suele criticar los errores de uno y otro bando, incluyendo los arbi trales que
no se perdona el derecho de equivocarse. Exigimos perfecci~ disciplina y ca
lidad, exigimos precios m6dicos en la entradas, una buena directiva y un buen
entrenador. Somos exigentes para elegir al que no quiere llevar este tipo de
respons~ilidades, al serle más cómodo ver los toros desde la barrera y no quere-
mos a los que como buenos turoneses se han responsabilizado de unas riendas
que quizá són confeccionqdas con buen cuero. Es cómodo despreocupamos de es-
te tipo de responsabilidades porque creemos,como deber cumplido, pagar nuestro
recibo para el derecho de tan tan y tantas exigencias. El comentario callejero
en BU mayoría, aplaude y reconoce la labor que están realin~do un puñado de '
hombres que incansablemente se ocupan 'de estos menesteres. Otros no pueden
transigir la crisis futbolística, cuando por esta razón ,no se consiguen victo-
rias.:Hoy que se premia a esta Entidad merecidamente, aplaudimos a nuestro ClUb
regido por esta directiva, y nos unimos a que ésta sea galardonade con el "POTE
DE ORO"L99l de Casa "M1gio~ cuya entrega se hará el dia 24 de este mes de fe-
brero al presidente de dicho Club José Luis Lorenzo Suárez, quá sn lleva i-atido
el récord con 10 años en este cometido.

Miguel Olivar M1j.ñoz
Villapendi, febrero de 1.991
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lill pasaa. 25 de Enere se celeb~ la .1 óenvoeada ~
s~blea anual de sooios.een regular participaoién,la mis-
ma tuvo un'_~al de.sarrell.' eeñ: la. a.pre~ci'n final por
parte de los asistentes la. gesti'n de la :Duntadirectiva
as! comolas pr'ximas actividades con los ~presupuestos Ct

rrespendientes para el añe 1.991
El pasaa. d.!a 2 de F€brere tuvo lugar en el domicilio

cial del club la entrega. de los trefeos 'oerrespondientes-
a la.s ganadera·s del campe.nato social de parchf a, con un
emotivo aoto seguid.e de un s~n.oillo á.gape.

L~s grupos de montañisme del municipio mierense se con-
~n,p0r el acuerdo c~n las autoridades municipales,concretamente con el Pe-

~.r.l~"'"'_<U_ortive municipal, acuerdo que se basa fundamentalmente: ent la apertaci6n de
~ ecenSmicapara algunas sa.lidas c.lectivas a la montaña.Son en conjunte 9 !

wu~~u·.nesa repartir 3 para oada un.) de los grupos con un precio por billete de
:z>tas.El calendario de salidas ya est~ confeccionad.e y panto saldrá. a la luz

a. con murales y felletos de manoo
Da espeotacular salida. celecti va estaba prevista para el pasado d!a 17 de _
•Se trataba de una travesía que desde Los Lages de Cevadongahabf a de llev

_ a.l Gares y Pocebos recerriende tedas las majadas de Le s Puertos de Onís.Dic::
.d.an. la pudimos l:n.- '
a cabe Clebia. a. las i
encias climatol'gicas.
dos moa.s,tras la lle
a Oevaa.nga obtamos

reali zar una rata
ante bonita y muy011-,

. ea por el Mente Auseva.
rata de un recorrido
el relieve de entrada.
C.rni'n por su al a del .
este a una montaña que
.epequeña al ti tud pero

aq- grande rell8mbre y :.,h .
yeceien hisUrioa..Luga.ioi't

e. tuve su inicie la Re~
Ul.sta..:1
~va.denga.mismo,sebre :: .. =. _

arranque de la earretem;¡, de les Lage-sya Be tema a la derecha. per un p í.ndáe
'ere que surca la Lader-a entre arboleda a ganar' el cellaMn de Qrandi. En e

_~_ G paraje es dende se abre la sima pGr la. que se sume el r!o Mestas.Es la
_:ente de aguas que Luege resurge por las fallas ¡ij,ela. Santa Cueva.Sobre Orall!--

_e alza el ~~nte Ausevay sU cima m~s representativa el P2ce Sienra.Hacia allí
s di ri gimos p$r la falda mer:lldil&naJ.mientras las nubes ··abr!an algún claro

~ e nsa permitía cGntemplar las grandes montañas de les Pács s de &.ropa car-ga
n muchanieve.Ga.nam.s la cima del Sienra y despu~s con la mejora del Ma IleS

::.:irigimllshasta la cel.l.ada del Cibeo dand.eun re dee al Auseva.Esta ruta nes va.
atrando balles paneramas del Sueve y la. Sierra. de la Escapa.,DesdeCibeo reto_

~.s a Orandidescendiendo a Mestas y sU legendaria majada donde 10$ pasteres
~ GovadengaacudÍan con sus rebeñes,!l»da.v!a se ven evejasper aquelles pagos.

nueve en Orandi y despt.~s de cruzar el r!e Mestas cen alguna dificultad, seg
s con el descenso a <rQvad0nga,p"LUltefina.l de la. marcha.

, ONTA~~.
-NISMO
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."EL VIEYU CAMINt¿RRO"
¿Será un suañu,una utopía?
Lo leí y nun l~ creo
que van facer una vía
desi camín que había
de Tarón a Figare~
ré grande la ~ecesidá
pes'ya ~un cabín e'nel
tantes coches como andin
desde Figareo a Urbiés.
Cuando comiecen les obres
hai que tirar volaores
pa.que tol mundo se en~ere
que,al fin los homes de Mieres
.que son nuestros valiores
diese~ pasu a la raz'n
acordando que a Tarón
y lleguen tamién les perres.
Que bien mereciu lo"tienin
e'nesi Valle mineru
que,siendo el mayor poblau
hasta agora fué el postreiu
en tos reconociu
lo que se diz atendiu
pos nos bien tuvo olvidau
lo que se diz mal tratau
desde toes les maneres
C'nel suelu afuracau
y el riu siempre esbordiau
a causa les escombferes.
Más como diz un refrán,
"Nonca ye terdi si tehega
a la masera el bon pan
y el duru a la faltriquera.

Secundino Fdez.Alvarez
SEFER

León,Enero de 1.991
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En el valle,entre verdes montañas
se desliza muy claramente el río,
entre avellanos y grandes castañales
,ájaros trinan a su libre albedrío,
disfrutando la paz que ellos merecen
y gozando por ello de .más brío.
Las gentes de la aldea "piquiñina",
con sus ganados,(más bien de madrugo
salen al campo con.risas y alegría
ai fin de alimentar a su manada_
Tan s6lo 'elSol les marca su faena,
ellos siguen su vida sin pensar,
~ue la cosecha les zesulte buena
es lo único que..pueden desear.
Tranquilidad y PAZ en armonía
sin nadie que les pise y les mal tra-
sin tener en su "rictus" ircmía,
recogiendo en los huertos todo el -.
el maíz,les cebolles y el tomate.
x,

J~\.

El tiempo ya pa aé , en la leganía
solo queda rodeando nuestra vega,
(en vez de ser aquella lozanía),
el negro tan tristÓn de una escomb~

HOY'

-Montañas horadadas por doquier,
castlletes de pozos levantados,
minas,escombros,(el pueblo a peret~
y cientos de mineros enterrados.

Vigo,'gO
ROFERVI

(el tercer tiempo en próximo

No se si tendré lugar en tu guirnalda

Mas quiero con estas rosas, entregarte unos (In;

que me quedaron de seguir en tu camino

un camino de espinas y de flores

y aunque mi color sea pálido,

y tímido su aroma,

quiero ser en tu guirnalda aquella flor

que impregna de olor a quien la toma.

Es cieno que quise obsequiar/es con tus flores.

yes cieno que intenté seguir tus pasos,

más aun siendo vivos los colores'

algunos se me han quedado como opacos.

Es cieno que he seguido tu camino,

yes cieno que 110 entregué todas las flores,

no he podido Maestro, 110 he podido ..

. .Recíbeme estas rosas Señor ... que son amo
"f.'"

Madriq '90' MANUEL GLEZ ALVA -





Se conoce por Carnaval en todos los acbientes ¿e la socieda¿
actual,los tres dlas que preceden al Mi~rcoles de Ceniza y
tambHn la fiesta popular que se celebra en tales cftasy
consiste en mascaradas, bailes y otros regocijos bulliciosos.
Referente a la historia de estas fiestae tan populares hay
que reseñar que las mismas corresponden a las "saturnalias~
de la antigua Roma. Durante toda la Edad Media Roma contin~
siendo el centro principal de los Carnavales.Algunos Papas
se opusieron a ellos pero otros como Paulo II,los apoyaron.
Despu~s de Roma,se hizo famosa por sus Carnavales la ciudad
de Venecia,siguieron luego los de Turln,Mi1an,F10rencia y
N~poles,de los c~ales sin ninghn g~nero de duda era el de
Florencia el m~s licencioso.

En cuanto a los "!lai.sesde Alemania y Suiza hay que señalar
fu~ aonde tuvieron su origen los Carnava1es de mascarae,
Conviene hacer hincapi~ en·que esta costumbre de las m~s-
caras para cubrirse el rostro, persiste Rc+.ualmente y es la
mas comUn en la fiesta. Los carnava1es mas famosos de la
Alemania de hoy son los de la importante ciudad de Colonia.
En España en cuanto a estas fiestas, conviene aclarar,que
nunca tuvieron la importancia que en Italia b Alecania
aunque se celebraban fiestas ruidosas que culminaban con
el entierro del "rey" del Carnava1 el Mi~rcoles de Ceniza.
En cuanto a ese "rey" apuntar que era la personificaci~n'
de las mismas fiestas en un muñeco y el acto del entierro
significaba el final de las manifestaciones callejeras;
hecho importante que ha peBsistido.hasta nuestros cftasy
precisamente en Turbn,recuperado por "Mejoras del Valle",
se lleva a efecto con lo que se conoce por el "entirro de
la sardina"·L al - 1 1 ·1os carnav es espano es pasaron a o argo

IIn~a~_~_~de la historia por alternativas completamente opuestas.
O ~- Fueron prohibidos durant e el reinado de FeliJle IV y auto-~~~~~VQ~O,..rizados por CPIlos III.DurAnte el siglo XIX,Fernando VII

• ;>1>. o no los pemi tib por las calles,mientras la reina ~arla• 6~ Cristina volvib a autorizar dur~nte su regencia. Fueron_ _.......~.~.!..~.prohibidos en 1.939 y actuamente se han entrado .en una
etapa en que se celebrp~ por todo lo alto. .

El pintor Vareta,
Toniouel carpín .•.
teru~y SabiJ
preparando la
carroza de la
Sardina.
Carnava.l en
Turo'ri, 1989 -.




